

José Luis Romero: "El Rucho"

El campanero de más edad

José Luis Romero "El rucho" tiene 92 años, y a pesar de su edad se encuentra perfectamnete. Aún da sus paseos por el Parque y por el Paseo del Campo, acompañado de su bastón y de su gorra. Tiene una admirable memoria y recuerda fechas del pasado y acontecimientos sufridos en los años de juventud. Participó en la guerra civil y luchó del lado republicano, le dispararon en la pierna y dos de sus compañeros murieron en la contienda. A pesar de todo lo vivido, José Luis, el campanero de más edad ha sabido superar sus malos momentos y disfruta de los suyos en perfecto estado de salud.

Pregunta: ¿Cómo se llama usted?

Respuesta: José Luis Romero Muñoz "El Rucho" y nací el 6 de Mayo de 1912.

P: ¿Por qué le dicen "El Rucho"?

R: Porque mi abuelo crió una ruchita y donde quiera que iba, iba con ella, y ya toda la familia somos "El Rucho".

P: ¿Qué recuerda de su padres?

R: De mi padre no te puedo dar explicación, tenía 2 ó 3 años cuando murió. Mi madre se llamaba Setefilla Muñoz Alba, se casó de segunda y tuvo una niña que está en Lora del Río, que tiene alrededor de 80 años.

P: ¿Fue al colegio?

R: De chico fui a una "miga" en la calle Nueva, que la llevaba

la madre de Bonifacio, el carpintero y, no recuerdo que hubiera colegio.

P: ¿Qué curiosidades recuerda de esa época?

R: El cine mudo de la calle Moral, que también lo echaban en la plaza y en el paseillo; los toros, los días de San Nicolás metíamos la piara en la plaza cuando estaba terriza, y en el callejón del ayuntamiento se encerraban los toros.

P: ¿Cuándo empezó a trabajar?

R: De zagal con mi hermano con las vacas, y después me fui al Toril hasta que estalló la guerra, arando de sol a sol ganábamos 7 reales. Le pidieron al aperaor que nos aumentara el sueldo y lo subió a 2 ptas. y la comida.

P: ¿Qué recuerda de La República?



R: Voté por primera vez en el año 1931 a favor de La República, cuando se sublevaron Fermín Galán y Fernández. Recuerdo al alcalde de esa época, Salvador Dana que también se fue a la zona roja cuando la guerra. También me acuerdo de los carnavales, eran muy divertidos, recuerdo un maestro de murga que le llamaban "Morenito" y una copla que decía: "Día 14 de abril, díad de la alegría, La República entró

aquí y murió la monarquía. Cuanto padre de familia se tenía que morir, porque le echaban la justicia y así no podían vivir".

P: ¿Qué pasó en la cárcel?

R: El día anterior estuve yo de guardia pero no se quién le metió fuego y cuando entraron las fuerzas iban de casa en

casas diciendo que salieran los hombres. Mi cuñao con 18 años, le había dicho mi suegra que se metiera debajo de la cama.

Le preguntaron a ella que si había alguien y le dijo que estaba su niño. Le dijeron que saliera y en el quiosco de la plaza los fusilaron, y a mi hermano también. La sangre dicen que corría por la calle Palma abajo, después los cargaban en camiones y los llevaban al cementerio.

P: ¿Qué hizo usted?

R: Yo estaba en la plaza y Baena, el barbero, me dijo: "¿Qué hacemos?". Yo le dije que aquí no me quedaba, y

nos fuimos a Lora del Río. El día 7 de Agosto tuvimos que salir de Lora por la sierra hasta Pueblo Nuevo El Terrible, donde cogimos el tren a Madrid. Allí llegaron también muchos campaneros. La primera vez que salimos al frente fue a un pueblo de Toledo, que se llama Maqueda, en la columna andaluza del Cuartel de la Montaña. Después estuve en el frente de Guadalajara, donde pasamos bastante porque la aviación y la artillería nos bombardeaban continuamente. Me pegaron un tiro en la pierna, aún tengo la cicatriz y dos que había conmigo murieron en la trinchera. Después pasamos a La Cuesta de la Reina, pegado a Aranjuez y allí cogió el final de la guerra. De Aranjuez cogimos el tren y nos vinimos a Andalucía hasta Lora del Río.

P: ¿Qué le sucedió cuando llegó a La Campana?

R: Volví a trabajar en el Toril, y también trabajé con el padre de Don Manuel Zarapico Romero "Napoleón", donde me reprochaban que por qué me había ido a la zona roja. Yo le decía porque si no me voy me matan como a tantos otros mataron aquí. También había varias mujeres que cada vez que me veían me decía "rojo malo" y otras cosas peores, yo agachaba la cabeza y no decía nada para no caer en la provocación. A pesar de todo, he tenido 7 hijos, la mayor murió con dos años. Mi mujer y yo los hemos sacado a delante trabajando en el campo. Y aquí estoy, mal de la vista, pero de lo demás estupendamente.

Escuelas Deportivas de La Campana

Las Escuelas Deportivas de La Campana dieron comienzo en octubre, en las modalidades de Fútbol-7, Fútbol-Sala y bolearbol. Estas empezarán la competición el 10 de enero de 2.005 en los *Juegos deportivos mancomunados*, donde también participan los pueblos de: Fuentes de Andalucía, La Luisiana, El Campillo, Cañada del Rosal, Osuna y Écija. También se pondrán en funcionamiento las modalidades de: **baloncesto, tenis y petanca.**

Los interesados en participar en las Escuelas deportivas pueden ponerse en contacto con el monitor deportivo

Así van nuestros equipos:

FÚTBOL: SEGUNDA REGIONAL

EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF	GC
1. Coronil	18	10	5	3	2	21	12
2. Pedrera	18	10	5	3	2	19	10
3. La Barrera	17	10	4	5	1	20	11
4. Luisiana	17	10	4	5	1	17	11
5. Lantejuela	17	10	5	2	3	14	8
6. Fuentes	17	10	5	2	3	12	15
7. La Roda	16	10	5	1	4	13	12
8. Necrópolis	16	10	4	4	2	12	12
9. Écija	14	10	3	5	2	10	7
10. Santa María	11	10	3	2	5	11	14
11. At. Oromana	8	10	2	2	5	19	20
12. Puebla Cazalla	8	10	2	2	6	11	22
13. Algámitas	7	10	2	1	7	9	18
14. Campana	6	10	1	3	6	14	30

FÚTBOL SALA: CATEGORÍA SENIOR

EQUIPOS	PT	J	G	E	P	GF	GC
1. Zona 9	24	10	8	0	2	59	25
2. Bar El Porri	24	10	8	0	2	67	39
3. Los Pachis	22	10	7	1	2	65	29
4. Ambulancia Si	18	10	6	0	4	33	30
5. Catalana Occidente	17	10	5	2	3	54	50
6. Entre 30 y 40	16	9	5	1	3	34	25
7. A por todos Jimy	15	10	5	0	5	43	37
8. Gallo y los 5	12	10	4	0	6	46	65
9. Sobraos del Chaplin	9	10	4	0	6	36	58
10. Bienbenidos	8	9	2	2	5	27	46
11. Caf. Venus	6	10	2	0	8	38	49
12. Don Gervasio	0	10	0	0	10	25	82

BALONCESTO:

1ª DIVISIÓN SENIOR MASCULINO GRUPO A

EQUIPOS	PT	J	G	P	PF	PC
1. C.B. MARCHENA	12	7	5	2	513	443
2. PORTACELI-CFS	11	7	4	3	454	421
3. C.B. UNIÓN GILENA	11	7	4	3	450	474
4. C.B. UMBRETE	10	7	3	4	389	425
5. C.B. CAMPANA	9	6	3	3	423	435
6. A.D. ABATO	9	6	3	3	387	405
7. CAJA S. FERNANDO	8	5	3	2	378	336
8. C. NATACIÓN SEVILLA	8	7	1	6	495	550

“Vivencias campaneras”

Voy a intentar retroceder 50 años en la trayectoria de mi vida y en la de todos y todas aquellas personas, más o menos de mi edad, que tuvieron el privilegio de vivir el acontecimiento que voy a referir.

Guardaré toda mi vida una de las más bellas imágenes que se pueden conservar en la mente de un niño. Me refiero al día 2 de febrero del año 1.954 cuando La Campana amaneció toda nevada y los críos de aquella época tuvimos la suerte de poder disfrutar de algo que pocas veces sucede en nuestro pueblo.

Pero hay una anécdota que con el pasar de los años me ha entristecido hondamente, porque en aquel momento, debido a mi poca edad, no podía comprender su dimensión. Me refiero a que por aquel entonces y muchos años después, había un señor que vendía pan por las calles; este señor se llamaba Juan Manuel Durán, más conocido como “El

Duende”. Pues me acuerdo que este hombre solía hacer la venta con un caballo, que era el medio de transporte más apropiado en aquel tiempo. Solía salir por la calle Idogrande y bajaba por la calle Miraflores para el Pilar. Pero resulta que el mencionado día de nieve, cuando el animal con su carga de pan fue a coger la cuesta para debajo de la calle Miraflores, el animal resbaló, de tal forma que todos los panes corrían calle abajo. Y siempre me he hecho la misma pregunta ¿qué fue lo que pasó?

Porque cuando el hombre puso al animal en pie no quedaba un solo pan en toda la calle ¿quién ocultó los panes, la nieve o la habilidad que da la mucha hambre a todas las mujeres y niños que allí habíamos?.

Piénselo

Anónimo

Mitos populares sobre alimentación

Los mitos sobre la alimentación condicionan los hábitos nutricionales de muchas personas y pueden influir en su salud. El mito alimentario se presenta, la mayoría de las veces, como resto de un pasado de ignorancia, pero también se pueden ver creencias erróneas fomentadas por un mundo de intereses comerciales y publicidad engañosa. En general, los mitos sustituyen al saber real. Los más comunes:

“las ostras son buenas para el sexo”

No hay estudios científicos que lo demuestren. No obstante, depende del ambiente donde nos la comamos y en compañía de quién

“encima de la leche, nada echas”

el turno en que los alimentos deben ser ingeridos ha dado lugar a muchas creencias equivocadas. La experiencia de miles de años de la

Ha sido noticia

13 - 09 - 2.004:

Inauguración del *Centro Socio Sanitario La Campana* (residencia de ancianos)

1 - 11 - 2004:

Cumpleaños de Mariquita La Cruz, cien y dos años.

19 - 11 - 2004:

Clausura escuela taller Centro Rural La Atalaya.

Conferencia sobre Isabel la Católica a cargo del catedrático D. Carlos Martínez Shaw.

24 - 11 - 2004:

Documental: Los presos del silencio.

26 - 11 - 2004:

Documental: Los niños de la guerra.

5 - 12 - 2004:

Homenaje a D. Fernando Villalba Guerra, con motivo del 50 aniversario de su confirmación de Sacerdote.

humanidad ingiriendo alimentos en un orden diferente, junto con los conocimientos de los procesos digestivos, restan credibilidad a esta afirmación.

“las espinacas dan fuerza”

fruto de un error científico nació la creencia de que las espinacas eran ricas en hierro, cuando lo cierto es que no se puede achacar una abundancia especial de este mineral a esta verdura.

A. C. S.